

Falta un acuerdo social (El Reforma 19/10/09)

Falta un acuerdo social (El Reforma 19/10/09) Dice Alejandro Izquierdo, economista del Banco Interamericano de Desarrollo, que la población debe entender el aumento impositivo. Laura Carrillo Buenos Aires, Argentina (19 octubre 2009).- Una reforma fiscal como la que se busca aprobar en México, requiere pasar por un acuerdo social que debe lograrse desde las campañas políticas, opinó Alejandro Izquierdo, economista principal de departamento de investigación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En entrevista, aseveró que en México y América Latina los políticos nunca exponen, como candidatos, lo que piensan hacer en los temas relacionados con el uso de los recursos públicos. "En el proceso electoral de Estados Unidos buena parte de la discusión frente a los votantes es sobre cómo se va a gastar y cómo se van a aplicar gravámenes, entonces cuando el ciudadano emite su voto, forma parte de un acuerdo implícito", expuso. "En México y AL, la contienda electoral nunca pasa por la discusión del presupuesto". Durante el Seminario América Latina: el Comercio y la Integración en el Nuevo Escenario de la Economía Internacional, detalló que, mientras en el tema fiscal México tiene mucho por avanzar, en política monetaria cuenta con logros. "El Banco central (Banco de México) ha sabido inteligentemente acceder a las líneas de crédito flexibles del Fondo Monetario e intervenir adecuadamente en la economía para ahuyentar cualquier fantasma de crisis financiera", opinó. Izquierdo explicó que hay resistencia para aprobar reglas mediante las cuales pueda utilizarse el presupuesto público en el largo plazo. "En la región latina hay atrasos en temas sociales, ahí hay pendientes, lo cual hace difícil cambiar las asignaciones de gasto público rápidamente", dijo. La excepción en la región, señaló, es Chile, en donde se aprobó desde hace tiempo una ley de presupuesto para ampliar el gasto público en periodos de baja en el ciclo económico, ahorrando previamente recursos por exportaciones. El economista aceptó que impulsar una reforma fiscal, como la que está intentando México, es difícil en medio de la crisis económica, pero hay posibilidades de lograrlo por la urgencia del cambio. "Puede ser que eso obligue a los actores políticos a ponerse de acuerdo en el camino a seguir, aunque lo ideal es hacer las reformas en las fases expansivas de crecimiento", consideró.